

Miércoles 19 de Octubre del 2011

Última modificación 19.10.2011

El Financiero Luz y sombra en los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros en Europa fueron afectados al inicio de sus operaciones por un panorama económico poco alentador para China; la posibilidad de un deterioro en la perspectiva de la calificación de Francia, que al final el que se hizo acreedor a un descenso de dos escalones en su nota crediticia fue al gobierno de España, ya que Moody's la recortó ayer de Aa2 a A1, y el importante nivel de capitalización que requeriría la banca española. La incertidumbre, después de que las autoridades financieras confirmaran que la resolución alcanzada el próximo fin de semana no podrá resolver el problema de manera integral y que aún quedarán focos rojos que atender, provocó que las bolsas de valores de Europa cerraran con balances mixtos.

P.C. sistema financiero Al alza, flujos de inversión extranjera a EU pese a S&P (Eduardo Jardón) Estados Unidos captó 89 mil 600 millones de dólares de inversionistas extranjeros durante agosto, pese a que a principios de ese mes le fue degradada su calidad crediticia. De esta cantidad, las entradas netas de inversionistas privados sumaron 58 mil 800 millones de dólares, y 30 mil 800 millones correspondieron a la inversión de instituciones gubernamentales. Durante los dos meses previos, julio y junio, se registró una salida neta por 52 mil 400 millones y 28 mil millones de dólares, respectivamente.

P.C. inversión extranjera, Estados Unidos Seis países todavía no adoptan plenamente Basilea II Eduardo Jardón Los sistemas bancarios de seis países aún no han adoptado plenamente los acuerdos de Basilea II. Éstos son: Argentina, China, Rusia, Indonesia, Rusia, Turquía y EU. La mayoría, con excepción de Argentina, está en proceso la aplicación de esta normatividad, mientras que la nación latinoamericana muestra el mayor rezago, ya que aún no ha elaborado el proyecto del reglamento. El resto de los países integrantes del Comité de Basilea -21, entre los que se encuentra México, además de la Unión Europea- ya completó la activación de esta normativa, indicó un reporte del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés).

P.C. sistema bancario, Basilea II El turista de hoy tiene prisa y quiere precio Claudia Alcántara / enviada ORLANDO, EU, 18 de octubre.- En los próximos 12 a 18 meses los hábitos de viaje del mercado estadounidense se centrarán en el uso de buscadores de precios de hoteles y aviones en Internet, con la finalidad de obtener ahorros, ante la incertidumbre económica que atraviesa su país. De igual forma, la empresa consultora Ypartnership pronosticó que la "rapidez" que ha cobrado el estilo de vida de los estadounidenses tendrá como consecuencia la elección de viajes más cortos y de menor distancia, por lo que el radio de influencia de destinos turísticos se reducirá.

P.C. turismo México no vive una desindustrialización Ivette Saldaña México no vive un proceso de desindustrialización, sino una readaptación o reacomodo de los sectores productivos, asociados a los cambios en la oferta y las nuevas tecnologías, aseguró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari. Expuso que entre 1993 y 2010 la participación de la agricultura como porcentaje del PIB disminuyó de 4 a 3.7 por ciento, mientras que la de la industria subió de 29.9 a 32.9 por ciento y la de los servicios se redujo de 63.8 a 60.9. Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Quinto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, Ferrari afirmó que establecerán mayores controles para dar seguimiento a las concesiones mineras, porque actualmente no tienen facultades para hacer visitas sorpresas a los yacimientos.

P.C. desindustrialización, Secretaría de Economía La bolsa agropecuaria tiene que ser de físicos y no de futuros: Fernando Haro (Héctor A. Chávez Maya) La bolsa agropecuaria, que podría anunciar el gobierno federal en las próximas semanas, es una buena estrategia para tratar de mitigar los impactos de la volatilidad en los mercados, pero tiene que ser de físicos y no de futuros, para darle certidumbre tanto a productores como a compradores, consideró Luis Fernando Haro. El director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) advirtió que la bolsa podría quedar sólo en buenas intenciones, pues de alguna manera tendría que estar ligada a mercados internacionales, y la producción nacional no es suficiente. "Hay que analizar bien antes de tomar esta medida... los impactos que pudiera tener en la cadena productiva tanto la oferta como la demanda."

P.C. sistema financiero, bolsa agropecuaria Estancamiento y polarización en la industria Isabel Becerril Los rasgos que definen el paso de la industria por las últimas tres décadas son: estancamiento, polarización y escasa integración, pero, eso sí, ahora está globalizada. Además, conforme transcurren los años, el sector pierde fuerza y presencia en la economía -sobre todo en la generación de empleos-, y valor agregado. Para muestra un botón: la participación de la industria en el Producto Interno Bruto (PIB) ha disminuido de 35.8 por ciento en el sexenio de José López Portillo a 31.3 por ciento en el gobierno de Vicente Fox, y a 30.2 por ciento en lo que va de la actual administración.

P.C. sector industrial Propone la FAO creación del observatorio de precios Héctor A. Chávez Maya La representante de la FAO en México, Nuria Urquía, propuso la creación de un observatorio de precios, en el cual participarían este organismo, la Secretaría de Agricultura, el sector privado y agrupaciones campesinas, a fin de dar seguimiento a los precios internacionales de los alimentos, en los mercados locales, mayoristas, de productores y consumidores. Indicó que el sistema de información incluiría el seguimiento a los precios del maíz, trigo, arroz y soya, inicialmente. Asimismo se pronunció por una mayor coordinación interinstitucional que permita establecer alertas tempranas evitando las distorsiones de los mercados, reforzar los compromisos de los países exportadores dando a conocer sus expectativas de producción, y que los importadores informen cuáles son sus requerimientos.

P.C. FAO, precios, alimentos, observatorio de precios EU aumentará exportaciones hacia países latinoamericanos Ivette Saldaña Estados Unidos espera incrementar sus exportaciones hacia países latinoamericanos, en cuanto México elimine las represalias mercantiles a los 99 productos de EU y cuando entren en vigor los tratados de libre comercio (TLC) con Colombia y Panamá. El secretario de Estado adjunto para Asuntos Económicos, Energía y Negocios de EU, José W. Fernández, aseguró que actualmente 43 por ciento de las ventas al exterior de su país tienen como destino América Latina. Afirmó que con el Memorandum de Entendimiento sobre autotransporte de carga entre los dos países, los transportistas mexicanos van a poder exportar productos más rápidamente. Otro de los beneficios es que "las exportaciones de EU a México ahora van a poder aumentar con relación a que sus aranceles se eliminarán", a los 45 productos industriales y 54 agrícolas afectados por la falta de apertura de la frontera, añadió.

P.C. exportaciones, Estados Unidos, América Latina Reforma Admite Lozano menor calidad del empleo Verónica Gascón Ciudad de México (19 octubre 2011).- El Secretario del Trabajo, Javier

Lozano, admitió que los puestos laborales que se han recuperado no son de la misma calidad de los que se tenían antes de la crisis, sobre todo por el nivel salarial. "Soy el primero en reconocer que el empleo que hemos recuperado no es de la misma calidad que el que teníamos antes de la crisis, en número estamos muy por encima, pero en nivel salarial no estamos en el mismo nivel en que estábamos antes", señaló Lozano, en su comparecencia ante las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social y de Seguridad Social. P.C. empleo, crisis 'Sacan' freno a sector automotriz Sara Cantera Ciudad de México (19 octubre 2011).- México fue el país que recuperó de manera más rápida el nivel de producción automotriz en Norteamérica luego de la crisis económica de 2008, incluso por encima de Estados Unidos y Canadá, según un reporte de la Comisión Económica para Latinoamérica y el Caribe (Cepal). En 2010, México superó los niveles de producción previos a la crisis de 2008 con un incremento en el ensamble de vehículos de 50 por ciento; mientras que Canadá tuvo un aumento de 38.8 por ciento y Estados Unidos, de 35.6 por ciento. P.C. industria automotriz, producción, crisis Se vende dólar en 13.50 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 octubre 2011).- Pese a que los datos económicos estadounidenses han mostrado resultados favorables, la cautela que domina a los mercados financieros en vísperas del encuentro de los líderes europeos para resolver la compleja crisis de deuda y evitar una recesión ha llevado a que la moneda mexicana deje en el camino su avance matutino. En el banco Banamex, la moneda del país de las barras y las estrellas se negociaba en 12.95 a la compra y en 13.50 a la venta, de manera que sus cotizaciones están en el mismo nivel que al término de la jornada anterior. La moneda mexicana en el mercado interbancario apenas ganaba 1.4 centavos contra 2.7 por la mañana. P.C. tipo de cambio, dólar Viven Bolsas de EU sesión volátil REFORMA / Redacción Ciudad de México (19 octubre 2011).- La incertidumbre en los mercados americanos ha prevalecido durante la jornada, pues hasta el mediodía, no habían definido una tendencia. La pizarra bursátil mostraba una ganancia de 0.45 por ciento para el promedio industrial Dow Jones, lo que lo coloca en las 11 mil 629.01 unidades. Asimismo, el S&P 500 tenía una ganancia, aunque más tímida, de 0.07 por ciento, mientras que el Nasdaq registraba pérdidas de 0.44 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas, Estados Unidos Prevé suba 50% riqueza global en 5 años Reuters Zurich, Suiza (19 octubre 2011).- La riqueza mundial podría aumentar 50 por ciento en los próximos cinco años, impulsada por una duplicación del patrimonio total de los hogares en China y por un fuerte crecimiento en Asia-Pacífico, Latinoamérica y África, dijo este miércoles Credit Suisse. El informe que anualmente elabora Credit Suisse sobre riqueza mundial reveló que las fortunas globales aumentaron 14 por ciento entre enero de 2010 y junio de 2011, a 231 billones de dólares. Los países de Asia Pacífico fueron responsables de 54 por ciento de ese incremento. P.C. riqueza mundial, crecimiento económico Logra Pronafim apoyo sólo para capacitar Jessika Becerra Ciudad de México (19 octubre 2011).- El Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim) sólo logró apoyos de organismos internacionales para capacitación y quedó fuera de la bolsa de recursos destinada a dar más crédito, de acuerdo con María del Carmen Díaz Amador, directora del programa. "No concretamos nada con los organismos internacionales (...), la Secretaría de Economía definió la dinámica y aunque no hubo acuerdo de recursos de fondeo, sí se logró en capacitación y nuevos proyectos", indicó en conferencia de prensa. P.C. Pronafim, programas, financiamiento, capacitación, microempresarios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90379.html> Banca, con baja participación en la economía Romina Román Pineda | El Universal El sistema bancario mexicano tiene una “pobre” participación en la actividad económica del país, admitió Juan Guichard Michel, presidente del Inxev. En conferencia de prensa, el banquero reconoció que la banca mexicana está “altamente extranjerizada y concentrada”, lo que impide una mayor competencia en el sector. El directivo consideró que todavía pasarán muchos años para que aumente la presencia de los bancos regionales en este sector. P.C. sistema bancario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90375.html> Europa, ¿tiempo de ajuste? Laura Iturbide Galindo* | El Universal Existen renovados temores sobre la salud del sector bancario europeo, a medida que se profundiza la crisis en la región. Crecimiento económico más lento, rigidez en el mercado laboral y gasto excesivo que impide cumplir con los objetivos presupuestales de varios países de la zona Euro, han vuelto a poner en el reflector a esta región. De hecho, después de una recuperación vigorosa en 2010, la actividad económica mundial ha disminuido en 2011 y el fantasma de la recesión ha vuelto a rondar. Desde agosto, la incertidumbre fiscal y financiera se ha agudizado y la volatilidad de los mercados ha reaparecido. Así las cosas, se puede concluir que la recuperación no tuvo fundamentos sólidos; ésta fue frágil, limitada y desequilibrada. P.C. sistema financiero, crisis, Europa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90376.html> Se desacelera ritmo de IED, reporta ONU Ixel Yutzil González | El Universal Los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) mantuvieron una recuperación moderada en la primera mitad de 2011, aunque hay señales que apuntan a que hay una desaceleración en el ritmo de crecimiento de la IED en la segunda mitad del año, calculó la Conferencia en Comercio y Desarrollo de las Naciones Unidas (UNCTAD, por sus cifras en inglés). En el séptimo reporte Monitor de la tendencia de inversiones globales, el organismo expuso que se mantiene “prudentemente optimista” para el resto del año, pronosticando flujos de IED cercanos al promedio previo a la crisis. No obstante que, los riesgos a la baja de han intensificado. P.C. inversión extranjera directa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90380.html> Necesario, impuesto a turistas internacionales Jorge Arturo López Enviado | El Universal SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, Chiapas.— El incremento al Derecho de No Inmigrante (DNI) que ha propuesto la Secretaría de Turismo (Sectur), es un tema que debe analizarse seriamente antes de aprobarse, porque en el largo plazo traerá beneficios importantes para el país. Sergio Rodríguez, secretario de Turismo de Guanajuato, reconoció que este no es el momento ideal para aumentar ese pago que hacen todos los turistas extranjeros que llegan a México, pero sí coincide con la propuesta de (Sectur) en la necesidad de estudiar el mecanismo y llevarlo a cabo. P.C. turismo, impuestos, turistas internacionales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90371.html> IMEF ajusta a la baja PIB del país José Manuel Arteaga | El Universal El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) ajustó, en octubre, la proyección económica para México, a 3.7%, para todo el año. El mes anterior, el instituto había proyectado una expansión de 3.8%. “El IMEF ha revisado de nuevo a la baja, aunque marginalmente, sus expectativas sobre la economía mexicana”, planteó

Enrique Flores Rodríguez, presidente del IMEF. En un reporte, destacó que las cifras de la balanza comercial, a agosto, registraron un retroceso importante en las exportaciones totales. P.C. IMEF, pronósticos, crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/19/economia-eu-avanzo-ritmo-lento> Economía de EU avanzó a un ritmo lento Reuters La economía estadounidense siguió creciendo ligeramente en septiembre, pero las perspectivas para el futuro parecen estar oscureciéndose, de acuerdo a un informe nacional sobre condiciones económicas divulgado este miércoles por la Reserva Federal. "La actividad económica general siguió expandiéndose en septiembre, aunque varios distritos describieron el ritmo de crecimiento como 'modesto' o 'ligero', y contactos notaron en general panoramas más débiles o menos seguros para las condiciones de las empresas", dijeron las conclusiones compiladas en el informe Libro Beige por el Banco de la Reserva Federal de Chicago. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/19/bolsas-europeas-suben-sector-bancario> Bolsas europeas suben por sector bancario Reuters Las acciones europeas subieron este miércoles lideradas por el sector bancario tras dos jornadas consecutivas de bajas, por esperanzas de que en la cumbre de la Unión Europea del domingo se llegue a un plan amplió para resolver la crisis de deuda de la región. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones de la región cerró con un alza de 0.5%, a 967.19 puntos. Los inversionistas están esperanzados en que los líderes europeos acuerden nuevas medidas para aliviar la deuda de Grecia, fortalecer el capital de los bancos expuestos a la deuda soberana de la zona euro, y engrosar el fondo de rescate monetario del bloque para evitar cualquier posible contagio. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, sector bancario <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/19/inventarios-crudo-bajan-inesperadamente> Inventarios de crudo bajan inesperadamente Reuters Los inventarios de crudo, gasolina y destilados en Estados Unidos cayeron fuertemente la semana pasada, mientras que las importaciones de crudo alcanzaron su menor nivel en 10 meses y las refinerías redujeron sus tasas de procesamiento, dijo el miércoles la EIA. La Administración de Información de energía (EIA por su sigla en inglés) informó que las existencias de crudo bajaron 4.73 millones de barriles, a 332.9 millones en la semana al 14 de octubre. Analistas encuestados por Reuters habían proyectado un alza de 1.8 millones de barriles en promedio. P.C. crudo, petróleo, inventarios, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/19/alemania-reducira-mitad-su-crecimiento-2012> Alemania reducirá a la mitad crecimiento anual AFPEI gobierno alemán redujo casi a la mitad la previsión de crecimiento para 2012, debido a las consecuencias de la crisis de la deuda en Europa para la coyuntura económica. Berlín prevé ahora un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del 1% en 2012, casi la mitad del 1.8% previsto hasta ahora, informaron este miércoles fuentes próximas al gobierno. Esta previsión debe ser oficializada el jueves por el ministerio de Economía. Esta revisión a la baja no sorprende a nadie. Las señales de enfriamiento de la economía se han multiplicado en las últimas semanas. El último barómetro de coyuntura, el índice ZEW, que mide las expectativas de los analistas y los inversores institucionales, registró el martes su nivel más bajo desde diciembre de 2008. El ministerio de Economía reconoció la semana pasada que los "riesgos han aumentado" para la primera economía europea, fuertemente exportadora. Alemania sufre por el débil crecimiento de sus socios europeos que absorben el 60% de sus exportaciones. Los principales institutos de coyuntura del país han pronosticado en su informe de otoño, que sirve de base para las previsiones de Berlín, un crecimiento negativo del PIB en el cuarto trimestre, seguido por una estabilización a un nivel modesto. P.C. Alemania, crecimiento económico La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/19/912672-el-dolar-se-vende-en-13-40-pesos-en-bancos> El dólar se vende en 13.48 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.48 pesos a la venta y en 12.93 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar libre se vende en un promedio de 13.02 pesos y se compra en 12.48 pesos, en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana. La moneda estadounidense se oferta en un precio máximo de 13.33 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.40 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/19/845155-paro-laboral-en-grecia-previo-a-voto-parlamentario-de-mas-recortes> Paro laboral en Grecia; el parlamento votará recorte de 30 mil plazas hoy Notimex Roma. El parlamento de Grecia inicia este miércoles dos días de deliberaciones previas a decidir nuevos recortes presupuestales, para los que aún se busca consenso político, con el marco de un nuevo paro general contrario a esas medidas. Los legisladores inician este miércoles el debate sobre un conjunto de medidas que significarían, de aprobarse, la eliminación de unos 30 mil puestos públicos de trabajo del total de 700 mil servidores, hasta fin de año por el cierre de varias organizaciones. La eliminación sería gradual ya que los afectados recibirían 60 por ciento de su sueldo por un año, antes de que cese de manera definitiva su relación laboral, o bien sean transferidos a otra entidad. P.C. Grecia, empleo, presupuesto, crisis El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Sarkozy/afirma/destruye/euro/volveran/conflictos/Europa/elpepueco/20111019elpepueco_12/Tes Sarkozy afirma que si se destruye el euro volverán los conflictos a Europa MIGUEL MORA | París 19/10/2011 El presidente francés, Nicolas Sarkozy, ha advertido de que Europa se juega "su destino en los próximos diez días". En Niza, donde cerró el martes por la noche una mesa redonda sobre empleo, el inquilino del Elíseo se erigió en padre amantísimo de Europa y aseguró, no sin cierto dramatismo, que "quienes destruyan el euro serán los responsables del regreso de los conflictos al continente". Tras la advertencia de Moody's sobre una posible rebaja de la máxima calificación de la deuda francesa, Sarkozy no puede permitirse un alargamiento de la crisis europea. Le va en el envite su propio futuro político, que se decidirá en las presidenciales de mayo. Pero sus desacuerdos con la canciller alemana Angela Merkel antes del consejo europeo del domingo siguen siendo notables, tanto sobre el nivel de la reestructuración de la deuda griega, como sobre la estructura y composición del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera P.C. euro, Europa, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/investiga/bancos/posible/manipulacion/euribor/elpepueco/20111019elpepueco_4/Tes Bruselas investiga a los bancos por una posible manipulación del euríbor M. J. | Madrid 19/10/2011 La Comisión Europea ha anunciado esta mañana que ha empezado a realizar desde ayer inspecciones en varias firmas

ante las sospechas de un cartel ligado a los derivados sobre el euríbor. Este indicador es el tipo de interés al que se prestan dinero los bancos entre sí a diferentes plazos en euros. A un año, es la principal referencia para fijar las cuotas de las hipotecas en España, pero también sirve como referencia para muchísimos préstamos a particulares, empresas y organismos públicos. El anuncio de la Comisión no proporciona detalles sobre cuáles son las entidades investigadas. Se limita a señalar que la Comisión tiene sospechas de que las firmas hayan infringido las leyes europeas de competencia. El comunicado tampoco aclara en qué medida las posibles prácticas anticompetitivas han podido afectar a la formación de los precios en el euríbor a los diferentes plazos. P.C. sistema financiero, sistema bancario, euríbor